

**ASSEMBLEE NATIONALE
PRESIDENCE**



**REPUBLIQUE DU CONGO
Unité – Travail – Progrès**

**DISCOURS
DE L'HONORABLE ISIDORE MVOUBA,
PRESIDENT DE L'ASSEMBLEE NATIONALE
A L'OCCASION
DE LA CEREMONIE D'OUVERTURE DE LA
SEPTIEME SESSION
ORDINAIRE BUDGETAIRE DE LA QUINZIEME
LEGISLATURE**

Brazzaville, le 15 Octobre 2024

- **Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre des Affaires Foncières et du Domaine Public, chargé des relations avec le Parlement ;**
- **Honorables Membres du Bureau de l'Assemblée Nationale ;**
- **Monsieur le Chef de l'opposition politique ;**
- **Honorables Présidents des groupes parlementaires ;**
- **Honorables Présidentes et Présidents des Commissions Permanentes ;**
- **Honorables Députés, Chers collègues ;**
- **Mesdames et Messieurs, en vos rangs, grades et qualités ;**
- **Chers Amis,**

Au cours de ce vingt-unième siècle, plusieurs menaces sévissent avec cruauté dans ce monde contemporain.

En Europe, la guerre russo-ukrainienne s'installe dans la durée.

Cette guerre continue à troubler le climat de quiétude planétaire ainsi que les équilibres macroéconomiques des pays, surtout ceux des pays en développement.

Au Proche Orient, la tension croissante du conflit entre l'Etat d'Israël, le Hamas et le Hezbollah s'oriente, hélas, vers une confrontation directe des puissances de cette partie du monde.

L'embraselement en cours au Sud Liban, cause mort et désolation.

Le spectre d'une guerre nucléaire est suspendu sur nos têtes comme l'épée de Damoclès.

Dans notre chère Afrique, plusieurs pays vivent des conflits armés, des vives tensions, des instabilités chroniques et des incertitudes au quotidien.

Sans compter que chaque jour qui passe, la planète Terre subit de plein fouet les affres du dérèglement climatique.

Pour tout dire, aucun pays n'est à l'abri de ces perturbations qui impactent négativement l'économie mondiale, la vie sociale des Hommes, créant ainsi des tensions çà et là.

Comme vous le savez, le Congo, notre pays, est loin d'échapper aux difficultés liées à un tel contexte.

En effet, depuis quelques temps, du fait des chocs endogènes et exogènes, notre pays connaît quelques tensions : retards dans le paiement des salaires, pensions, bourses, et autres traitements, pénuries d'eau, d'électricité, de carburant et autres vicissitudes.

A ce sujet, permettez-moi que je rappelle à notre récent souvenir la célébration, le 15 août 2024, des soixante-quatre ans de notre indépendance, qui s'est faite sous un thème combien évocateur : « Patriotisme, Responsabilité et bonne gouvernance. »

A cette solennelle occasion, dans son message à la Nation du 14 août dernier, Son Excellence Monsieur Denis SASSOU-N'GUESSO, Président de la République, déclarait, je cite : « Là où il y a la volonté d'agir en toute responsabilité, trône toujours un espoir de réussite », fin de citation.

Devant ce tableau difficile, mais pas apocalyptique pour notre pays, au nom de tous les députés, je tiens à saluer la résilience du peuple congolais et le patriotisme de toutes ces femmes et de tous ces hommes de bonne volonté, qui luttent sans désespérer au quotidien, pour un Congo uni et prospère.

Malheureusement, certains esprits chagrins, éternels insatisfaits, habités par le démon de la haine, la division et la destruction, s'agitent.

Ils font usage, chaque minute qui passe, des Fake News, des actes de diffamation et de sabotage, oui de sabotage. Bien curieuse manière d'aimer son pays.

Dans un tel environnement, il revient aux dirigeants que nous sommes, toute sensibilité confondue, de juguler ces maux qui minent le quotidien du vaillant peuple congolais.

Cela est à faire au travers des mesures idoines.

Chaque jour qui passe, le Gouvernement de la République travaille sans répit pour nous sortir de cette sorte d'impasse conjoncturelle.

C'est pourquoi, nous nous réjouissons que le Président Denis SASSOU-N'GUESSO tient de mains de maître le gouvernail du bateau Congo.

Du temps du Christ, permettez-moi cette intrusion, il y a bien longtemps, les saintes écritures ont évoqué le récit de la tempête qui, in fine, a connu l'apaisement.

Ainsi va la vie des Nations ! Ainsi va la vie des Hommes, au sens large du mot !

Monsieur le Ministre d'Etat ;

Honorables Députés, Chers collègues ;

Mesdames et Messieurs ;

Chers Amis ;

C'est avec une immense fierté, vous vous en doutez, qu'il me plaît de vous revoir ce jour dans ce haut lieu de la démocratie, à l'occasion de l'ouverture de la septième session ordinaire budgétaire de l'Assemblée nationale.

Nous sommes réunis ici, non seulement pour débattre des enjeux qui touchent notre pays, mais aussi pour sublimer les valeurs de démocratie, de transparence, de responsabilité et de résilience, en somme de bonne gouvernance.

Comme les défis auxquels notre pays fait face sont nombreux, il nous revient d'apporter notre pierre à l'édifice, lors de l'examen du projet de loi de finances exercice 2025 qui est la principale affaire de la présente session.

Les Représentants du Peuple que nous sommes, devrions faire des choix pertinents de nature à permettre progressivement le règlement des problèmes qui plombent notre économie.

J'invite l'ensemble des Honorables Députés à faire preuve de rigueur, de savoir-faire, de pertinence, d'efficiency et d'efficacité dans le travail à faire.

En outre, j'enjoins le Gouvernement de la République à garantir la mobilisation des ressources financières et veiller à la qualité de la dépense.

De même, j'exhorte l'Exécutif à poursuivre les efforts et les réformes engagés pour la soutenabilité de la dette de l'Etat.

Ensemble, remettons sans cesse l'ouvrage sur le métier, pour des victoires toujours plus grandes.

Et, ce n'est pas une clause de style.

Monsieur le Ministre d'Etat ;

Honorables Députés et chers collègues ;

Mesdames et Messieurs ;

Chers Amis ;

Soucieux du développement du Congo, le Président de la République vient d'effectuer les 4 et 6 septembre 2024, une visite d'Etat en République Populaire de Chine, dans le cadre du Forum sur la coopération Afrique Chine, FOCAC en sigle.

Le Congo se réjouit de la désignation du Président Denis SASSOU-N'GUESSO, comme Co-Président de cette institution qui garantit la réalisation de nombreux projets porteurs pour le développement de nos pays.

Quelques jours après cette visite d'Etat, le navire hôpital battant pavillon chinois et dénommé « Arche de la paix » a accosté, pendant plusieurs jours, au port de Pointe-Noire.

A cette occasion, de nombreux congolaises et congolais ont bénéficié des soins de santé multiformes.

Parmi les accords récemment signés entre la Chine et le Congo, nous tenons à mettre l'accent sur l'accord relatif à la construction de l'emblématique barrage de Sounda sur le fleuve Kouilou, dans le département éponyme.

Oui, il faut le dire, Denis SASSOU-N'GUESSO, Homme de défis, a promis relever ce challenge auquel se sont confrontés, depuis des lustres, ses illustres prédécesseurs.

De même, dans le cadre de la coopération sous régionale, il est envisagé sous peu, la construction commune avec le Cameroun du barrage de Chollet dans la Sangha.

De ce fait, l'Assemblée nationale, notre chambre, salue les avancées de la coopération sexagénaire, mutuellement avantageuse entre la République du Congo et la République Populaire de Chine.

La délégation des députés que l'Honorable Léon-Alfred OPIMBAT, Premier Vice-Président de l'Assemblée nationale, va conduire dans les tout-prochains jours en Chine s'inscrit dans ce cadre.

Comme on le constate, la coopération sino-congolaise qui procède d'un partenariat stratégique global est de plus en plus agissante.

Toutefois, il convient de souligner que le Congo intensifie, avec bonheur et sans exclusive, sa coopération avec bon nombre des pays du monde comme la France, la Russie, la Turquie et tous les autres partenaires bilatéraux et multilatéraux, sous la très haute autorité du Président Denis SASSOU-N'GUESSO.

Chaque jour qui passe, le Congo, de manière intrépide, trace son chemin vers les cimes de l'émergence.

Je ne terminerai pas mon propos sans encourager les femmes, bien de chez nous, en ce mois d'octobre rose, à demeurer vigilantes et vent debout, devant le fléau que constitue le cancer du sein.

C'est sur cette exhortation que je déclare ouverts les travaux de la septième session ordinaire budgétaire.

Vive la coopération internationale !

Vive le Peuple congolais résilient !

Vive l'Assemblée Nationale !

Vive la République fraternelle, unie et solidaire !

Je vous remercie.